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    《中华微生物学和免疫学杂志》第七届编辑委员会全体委员会议于2013年12月30日在北京

召开。中华医学会罗玲副秘书长、杂志社社长助理王旌莅临会议，第七届编委会名誉总编赵铠

士，总编沈心亮教授，副总编马大龙、姚智、张建中、王玉琳教授及编辑部人员约40余位编

委、专家出席会议。 

  编委会由马大龙副总编主持。首先，罗玲副秘书长代表中华医学会致辞，她充分肯定了第六

届编委会期间杂志所取得的成绩，同时殷切希望新一届编委与编辑部工作人员携手并进，共同努

力，使杂志的发展更上一层楼。随后杂志社社长助理王旌宣读了《中华医学会关于<中华微生物

学和免疫学杂志>第七届编委会组成的批复》、第六届编委会表彰编委名单及第七届编委会组

人员名单，会上颁发了聘书。《中华微生物学和免疫学杂志》第七届编委会由赵铠院士任名誉

编，沈心亮教授任总编辑，马大龙、徐建国、姚智、王佑春、熊思东、张建中和王玉琳教授任副

总编，共78位编委组成。 

  王玉琳所长代表承办单位北京生物制品研究所对各位领导及编委在年底百忙中拨冗出席本次

会议表示欢迎和感谢，王所长说，近年来杂志工作虽然遇到了一点困难，但单位特别重视，通

各方面的努力，于2011年对编辑部人员进行了调整，并改善了编辑部的办公环境，使编辑人

趋于年青化，更具有活力。王所长还表示，北京生物制品研究所会克服各种困难一如既往地支持

杂志工作。沈心亮总编代表新一届编委会致辞，沈总编感谢第六届编委会为杂志做出的贡献以及

第六届卸任的19位编委为杂志所付出的辛勤劳动，特别感谢杂志的几位元老33年来对杂志所做

的无私贡献！沈总编提出，杂志今后的工作重点是在保证稿件数量增长的前提下，进一步提高稿

件的整体质量，扩大杂志的影响力，继续树立杂志的品牌。之后，编辑部主任李启明受第六届

委会委托，做了2009—2013年杂志工作报告。报告从第七届编委会筹备情况、5年杂志总体情

况、杂志改进情况、队伍建议、存在问题及2014年工作计划进行了全面、详尽地分析总结。

  编委们还围绕“组织优秀稿件，提升稿件质量”展开了热烈的讨论。他们在会上踊跃发言，

各抒己见，提出了很多建设性的意见和建议，主要包括以下几个方面：(1)每位编委每年应提供

一篇高质量的稿件给编辑部。(2)进行专题组稿，引领学科发展。组稿过程中关注病原微生物

和免疫学的最新发展动态，和国内各基金支持项目课题保护紧密联系，与临床医学相结合，征稿

应侧重转化医学方向。(3)注重评述性文章的约稿，每期刊登到3～4篇评述性文章，提升杂志的

关注度，提高被引用率。(4)优化审稿队伍，提高审稿质量。对于设计合理、结果可信，但写

《中华微生物学和免疫学杂志》第七届编委会会议纪要  

发布时间：2014-1-6 10:39:37 作者：《中华微生物学和免疫学杂志》编辑部  
70

加入收藏 | 设为首页



水平差的稿件，应给出详细的修改意见供作者参考，编辑应加强与作者的沟通和联系，提高作者

的写作水平。(5)栏目设置既要固定又要细化，能反映本刊特色的栏目一定每期保留，可适当

加一些交叉学科的栏目。(6)编委发到国外的优秀文章，可写一个简短的评述，提供给杂志，或

以简报的形式介绍国外最新研究动态。(7)与各相关专业学会继续保持良好的关系，通过学会

个学术平台，与相关专业的专家积极沟通，进行组稿和约稿。(8)争取早日进入Medline，以扩

杂志在国际上的知名度。上述建议对杂志今后的发展必将起到指导和促进作用。 

  ?本次会议紧凑、高效、节俭、务实。会议强化了责任意识，提出了工作要求，明确了工作

目标。《中华微生物学和免疫学杂志》第七届编委和编辑部全体工作人员表示，将在今后的工作

中将齐心协力，共同面对新的机遇、迎接新的挑战，争取百尺竿头更进一步！ 

 


